

Martes 27 de noviembre de 2018

Reforma Critican visión económica de Gobierno electo

Evlyn Cervantes Cd. de México (27 noviembre 2018).- El próximo Gobierno federal carece de visión en materia económica, lo que genera desconfianza de que sepa manejar las finanzas públicas, afirmó el senador panista Gustavo Madero. "La incertidumbre que está generando, Andrés Manuel está perdiendo la confianza de la gente de que sepa manejar de manera adecuada las finanzas públicas, tiene buenas intenciones, pero no están respaldadas con políticas públicas, de Estado y es una visión unipersonal que obedece más a caprichos", dijo. P.C. AMLO, sistema financiero, finanzas públicas, política pública Aplicaría EU tarifa a autos en unos días

Reuters Berlín, Alemania (27 noviembre 2018).- El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, podría imponer tarifas a la importación de vehículos desde la semana que viene, según un reporte de una revista alemana que este martes llevó a las acciones de las automotrices europeas a profundizar caídas. Wirtschaftswoche citó a "fuentes de la UE" diciendo que un informe de investigación del Departamento de Comercio de Estados Unidos estaba en el escritorio del Presidente, y agregó: "Posiblemente Trump decidirá sobre los aranceles la semana que viene, después de la cumbre del G20 en Buenos Aires". La revista mencionó que las fuentes señalaron que el informe recomendaba una tarifa del 25 por ciento a las importaciones de autos provenientes de todos los países, excepto Canadá y México. P.C. Estados Unidos, industria automotriz, aranceles Retrocede desempleo en octubre a 3.2%

Ernesto Sarabia Cd. de México (27 noviembre 2018).- En octubre, la desocupación nacional disminuyó 0.1 puntos porcentuales respecto a septiembre pasado, a 3.2 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). La Tasa de Desocupación del País fue de 3.2 por ciento en octubre contra 3.3 por ciento en el mes anterior, según cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicha tasa se refiere al porcentaje de la PEA que no trabajó siquiera una hora durante la semana de referencia de la encuesta, pero manifestó su disposición para hacerlo e hizo alguna actividad por obtener empleo. La tasa correspondiente a mujeres disminuyó 0.2 puntos porcentuales a 3.5 por ciento de la PEA en octubre y la de hombres 0.1 puntos a 3.0 por ciento. P.C. INEGI, desempleo

Tienen revés exportaciones en octubre

Ernesto Sarabia Cd. de México (27 noviembre 2018).- En octubre pasado, el valor de las exportaciones del País disminuyó 1.94 por ciento respecto a septiembre, luego de tres avances al hilo, en tanto, las importaciones observaron un incremento. El déficit comercial del País se ubicó en mil 527 millones de dólares, un crecimiento de 137.18 por ciento mensual, luego de tres meses con retrocesos, ante la reducción en las exportaciones de octubre y el incremento en las importaciones. P.C. INEGI, balanza comercial, exportaciones Pierde brillo recaudación con EPN

Belén Rodríguez Cd. de México (27 noviembre 2018).- Aún con el impulso que dio en sus primeros años la reforma fiscal a la recaudación, los excedentes generados no han tenido el impacto esperado en cuanto a desarrollo económico y los ingresos tributarios se encuentran estancados. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, durante el primer año de la reforma, la recaudación registró un crecimiento real anual de 11.3 por ciento; un año después, en 2015, el avance fue de 27.9 por ciento, y en 2016, alcanzó 11.9 por ciento. Sin embargo, para 2017, este impulso parece haber llegado a su tope. La recaudación en ese año fue menor en 0.9 por ciento que la del periodo previo, al sumar 2.2 billones de pesos, equivalentes a 13.1 puntos del Producto Interno Bruto (PIB). P.C. EPN, política fiscal, reformas, recaudación, impuestos El Economista Trump amenaza con eliminar los subsidios a GM por anuncio de cierre de plantas AFP El presidente de Estados Unidos Donald Trump amenazó el martes con "eliminar todos los subsidios" concedidos a la gigante automotriz General Motors (GM), al ofuscarse por el anuncio de la eliminación de miles de empleos en estados políticamente cruciales. "Muy decepcionado por General Motors", expresó el presidente en su cuenta de Twitter. "¡Estados Unidos ha salvado a General Motors y aquí están los AGRADDECIMIENTOS que tenemos! Estamos considerando la eliminación de todos los subsidios, incluso para los autos eléctricos", agregó. P.C. Estados Unidos, General Motors, industria automotriz, subsidios, empleo Pemex anuncia el cuarto descubrimiento terrestre más importante a nivel mundial Karol García Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció que el descubrimiento Ixachi en la cuenca de Veracruz tiene casi el triple de recursos que los proyectados el año pasado, es decir, pasó de 366 millones de barriles de petróleo crudo equivalente en gas y condensados a recursos estimados de más de 1,000 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. Ixachi es así el mayor descubrimiento realizado en tierra por parte de Pemex en los últimos 25 años y el cuarto a nivel mundial de los últimos 10 años. P.C. PEMEX, sector energético, petróleo, Veracruz, yacimientos Desempleo en México toca su nivel más bajo en poco más de 12 años Ana Karen García En octubre del 2018 la población desempleada en México tocó su menor nivel en poco más de 12 años (mayo del 2006). La Tasa de Desocupación fue de 3.19%, esta situación implica que en el país tres de cada 100 habitantes de 15 años o más asegura estar buscando empleo sin conseguirlo. La población desempleada está representada en su mayoría por mexicanos con grados mayores de estudios (media superior o superior). De cada 100 desocupados al menos 80 presentan un nivel de instrucción mientras que los 20 restantes no concluyeron sus estudios de secundaria, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi. P.C. INEGI, desempleo Acuerdo comercial con China en G 20, poco probable: Trump Reuters El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amagó nuevamente con que espera proceder con un aumento de aranceles sobre importaciones chinas por valor de 200,000 millones de dólares a 25 desde 10% actual y reiteró su amenaza de aplicar gravámenes al resto de los envíos del gigante asiático. En una entrevista con el Wall Street Journal cuatro días antes de una reunión en Argentina con el presidente de China, Xi Jinping, Trump aseguró que era "altamente improbable" que acepte una solicitud de Pekín para detener el incremento, que está previsto que entre en vigor el 1 de enero. P.C. Estados Unidos, China, acuerdo comercial, G20 Cae crecimiento en salarios a nivel global, apenas registra 1.8%: OIT María Del Pilar Martínez En 2017, el crecimiento mundial de los salarios cayó a su nivel más bajo desde 2008, muy por debajo de los niveles anteriores a la crisis financiera mundial, según un nuevo informe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El Informe Mundial sobre Salarios

2018/2019 constata que en términos reales (ajustados a la inflación) el crecimiento mundial del salario se desaceleró, pasó de 2.4% en 2016 a 1.8% en 2017. Las conclusiones se basan en datos de 136 países. P.C. OIT, salarios Reservas internacionales registran aumento semanal de 56 millones de dólares Notimex En la semana que terminó el 23 de noviembre, el saldo de las reservas internacionales se ubicó en 173,907 millones de dólares, lo que significó un aumento semanal de 56 millones de dólares. El Banco de México (Banxico) informó que el aumento en la reserva internacional fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del propio instituto central. Las reservas internacionales acumulan un crecimiento de 1,106 millones de dólares respecto al cierre de 2017, cuando se ubicaron en 172,802 millones de dólares, añadió Banxico en el boletín semanal sobre el estado de cuenta. P.C. Banco de México, reservas internacionales PIB no debe ser el principal criterio económico: OCDE AFP Prestigiosos economistas como el estadounidense Joseph Stiglitz o el francés Thomas Piketty defienden que el PIB deje de ser el principal criterio económico para evitar "graves errores" que comporten nuevas crisis económicas, en un informe publicado el martes por la OCDE. "Cuando nos concentramos en aquello que tenemos más a mano, se pueden cometer graves errores de política económica", advirtió Martine Durand, directora de estadísticas y datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). P.C. OCDE, crecimiento económico ”Reducción de costos en servicios de la banca debe ser por competencia” Edgar Juárez Para el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Bernardo González Rosas, sí hay espacio para mejorar los precios en el mercado de servicios financieros, pero esto debe darse a partir de la competencia y no por decretos. Entrevistado en el marco de la presentación de la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) el pasado viernes, dijo que esto ya se vio, derivado de la reforma financiera del 2014, en el caso de los créditos hipotecarios, donde las tasas han bajado de forma considerable en los últimos años, pese a que la tasa de referencia ha tenido un fuerte incremento. P.C. sistema financiero, comisiones Afores, dispuestas a trabajar con gobierno de AMLO para mejorar pensiones Notimex Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) reafirmaron su compromiso y disposición a trabajar conjuntamente con las autoridades financieras y hacendarías del nuevo gobierno en favor de mejorar las pensiones de los trabajadores mexicanos. Para lograr este objetivo, agregaron, desde hace varios años trabajan en el análisis y desarrollo de una propuesta integral para el fortalecimiento del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), a través de su Asociación Mexicana (Amafore). El organismo representante de las Afores señaló que esta propuesta la han compartido con las autoridades del nuevo gobierno para desarrollar conjuntamente las políticas públicas necesarias para el logro de este objetivo. “Las Afores sostienen la convicción de que es necesario un diálogo abierto y franco con todos los participantes del SAR: los trabajadores, empleadores y autoridades, con el Congreso y los partidos políticos, para enriquecer el análisis y así poder trabajar en la construcción de un futuro más prometedor, justo y certero para el país”; subrayó. P.C. AMLO, Afores, pensiones, seguridad social La Jornada Conformen la Coalición para la Transformación Urbana César Arellano Ciudad de México. Es urgente revertir el modelo de crecimiento de las ciudades del país y reorientar las acciones de vivienda hacia los grupos más vulnerables. Para ello, organismos especializados como el World Resources Institute México (WRI México), C40, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, (CEPAL), la Facultad de Arquitectura de la UNAM, Gobiernos Locales por la Sustentabilidad (ICLEI), el Instituto Global para el Crecimiento Verde (GGGI, por sus siglas en inglés) y ONU- Habitat se unen en México, con apoyo de la embajada británica, para conformar la Coalición para la Transformación Urbana. P.C. desarrollo urbano, política pública, economía urbana Cayó ayer la Bolsa 4.17%; es el nivel más bajo en 4 años la Redacción Ciudad de México. Un retiro de inversiones del mercado accionario llevó ayer a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a su punto más bajo en cuatro años y redujo el valor de capitalización del mercado en el equivalente a 24 mil 163 millones de dólares respecto del nivel que tuvo al cierre de 2017, según datos oficiales. En la misma jornada, el peso retrocedió a su valor más bajo frente al dólar desde mediados de año. En el saldo de la sesión influyeron un comentario del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de que podría cerrar la frontera con México para evitar el paso de miembros de la caravana migrante que llegaron a Tijuana, y dudas que generan entre los participantes en esos mercados algunas decisiones del gobierno federal entrante. P.C. sistema financiero, BMV Ixachi, cuarto yacimiento de gas más grande en el mundo: Pemex Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. Petróleo Mexicanos anunció este martes un yacimiento rico en gas e hidrocarburos líquidos con reservas estimadas en mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente en el estado de Veracruz. El campo Ixachi, ubicado a 72 kilómetros del puerto de Veracruz, había dado una estimación inicial de 366 millones de barriles de petróleo crudo equivalente en el año pasado en un solo pozo, pero las labores de perforación de otros dos pozos se descubrió el yacimiento estimado en los mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente. P.C. PEMEX, sector energético, petróleo Reportan que EU impondría aranceles a autos Reuters Berlín. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, podría imponer tarifas a la importación de vehículos desde la semana que viene, según un reporte de una revista alemana que este martes llevó a las acciones de las automotrices europeas a profundizar caídas. Wirtschaftswoche citó a "fuentes de la UE" diciendo que un informe de investigación del Departamento de Comercio de Estados Unidos estaba en el escritorio del presidente, y agregó: "Posiblemente Trump decidirá sobre los aranceles la semana que viene, después de la cumbre del G-20 en Buenos Aires". P.C. Estados Unidos, industria automotriz, aranceles Desocupación baja a 3.2% en octubre Notimex Ciudad de México. En octubre de este año, la Tasa de Desocupación a nivel nacional fue de 3.3 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), con cifras desestacionalizadas, proporción inferior a la del mes previo, cuando se ubicó en 3.3 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en su comparación anual, con datos ajustados por estacionalidad, la Tasa de Desocupación en octubre de 2018 disminuyó respecto a la de igual mes del año anterior, cuando se ubicó en 3.4 por ciento. Si se considera el conjunto de 32 principales áreas urbanas del país, en donde el mercado de trabajo está más organizado, la desocupación en este ámbito significó 3.6 por ciento de la PEA, porcentaje inferior al del mes inmediato anterior, con series ajustadas por estacionalidad. P.C. INEGI, desempleo Déficit de 2 mil 936 mdd en balanza comercial en octubre: Inegi Alejandro Alegría Ciudad de México. Por décimo mes consecutivo, la balanza comercial

del país presentó un déficit de 2 mil 936 millones de dólares, por lo que de enero a octubre de este año el saldo negativo ha sumado 13 mil 159 millones de dólares, informó este martes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con datos ajustados por estacionalidad, en octubre pasado las exportaciones totales mostraron un retroceso mensual de -1.94 por ciento, originado principalmente por la reducción mensual de las no petroleras (1.72 puntos porcentuales), mientras que las explotaciones petroleras reportaron un avance positivo de 5.09 por ciento. P.C. INEGI, balanza comercial, déficit

Peso gana tras mensaje de calma del próximo gobierno Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba este martes tras caer en la víspera a su mínimo nivel desde junio y luego de un mensaje de calma a los mercados por parte del equipo económico del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, que asumirá el sábado. La divisa local cotizaba a 20.4574 por dólar, con una ganancia de 0.77 por ciento o 15.86 centavos, frente a los 20.616 del precio de referencia de Reuters del lunes. P.C. tipo de cambio

Urzúa, próximo titular de SHCP, sale a calmar los mercados Israel Rodríguez Martes 27 de noviembre de 2018, Ciudad de México. Carlos Urzúa Macías, próximo titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), salió ayer a pronunciar un mensaje para tranquilizar a los mercados, tras el desplome de la Bolsa Mexicana de Valores. Aseguró que se mantendrá la disciplina fiscal, no habrá cambios para restaurar el antiguo régimen de pensiones y se establecerá un método para que los poderes Legislativo y Ejecutivo, en conjunto con el sector financiero, estudien posibles reformas. En conferencia de prensa convocada a última hora, Urzúa Macías explicó que la propuesta de que el Estado vuelva a administrar los recursos pensionarios "no tiene pies ni cabeza". Por supuesto, dijo, "nosotros jamás respaldaríamos algo así. Estamos en contra", subrayó. P.C. SHCP, sistema financiero, BMV

El País Andrés Manuel López obrador por encima de todo SOLEDAD LOAEZA México vive una situación inédita. Enrique Peña Nieto, presidente en funciones, y sus secretarios de Estado desaparecieron -salvo el de Economía que parece ser el más responsable o el único que tiene la conciencia tranquila- como si se hubieran dado a la fuga el 2 de julio, es decir, al día siguiente de la elección que dio un sólido 53% del voto a Andrés Manuel López Obrador. Su partido, Morena, se aseguró la mayoría en el Congreso con 191 diputaciones y 55 senadurías; y de ocho gubernaturas en juego los lopezobradoristas alcanzaron cuatro. Así que han quedado bien servidos quienes se quejaban de los gobiernos divididos en los que el presidente tenía que gobernar con un congreso de oposición. Desde 1997 no teníamos un gobierno con mayoría; la aplanadora legislativa está de vuelta. P.C. AMLO, política pública

La Bolsa y el peso mexicano se recuperan tras un nuevo mensaje de tranquilidad del Gobierno entrante I. F. La Bolsa mexicana vuelve a remar a contracorriente del resto de grandes mercados mundiales. Este lunes, en una buena jornada en Nueva York, el parque del país latinoamericano se dejó más de un 4%, tocando su nivel más bajo en cuatro años y medio, ante la incertidumbre por los planes económicos del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador (Morena, izquierda), y sus socios. Un día después, con los principales índices estadounidenses y europeos a la baja, el mexicano recupera -solo parcialmente- parte del terreno perdido impulsado por la contundencia con la que el futuro titular de Hacienda, Carlos Urzúa, se despachó contra sobre el proyecto del Partido del Trabajo (PT, aliado de Morena) para que el Estado asuma la gestión de los fondos de pensiones, hoy en manos privadas. "No tiene ni pies ni cabeza", zanjó ya con los mercados cerrados, tras una de las peores jornadas para la renta variable mexicana en lo que va de año. P.C. SHCP, BMV, sistema financiero

Trump sobre el informe del cambio climático: "No me lo creo" YOLANDA MONGE "No me lo creo". Con estas cuatro palabras, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, tumba 1.656 páginas de un informe que detalla los devastadores efectos del cambio climático en la economía, la salud y el medio ambiente. Poco o nada le importa al mandatario que el estudio esté respaldado por 300 científicos de 13 agencias federales diferentes y se haga por ley. La Casa Blanca no cree en la Casa Blanca. Nunca antes fue tan obvio que existe una diferencia entre la Casa Blanca y el presidente. Douglas Brinkley, historiador presidencial en la Universidad de Rice, asegura en el diario The New York Times que la Casa Blanca tiene "abogados y expertos que no están dispuestos en pasar a la historia por falsear datos". P.C. Estados Unidos, cambio climático

La Bolsa mexicana cae hasta su nivel más bajo en cuatro años por el aumento de la incertidumbre política I. F. La incertidumbre le gana el pulso a la Bolsa mexicana. El principal índice del país norteamericano ha retrocedido este lunes un 4,2%, hasta tocar su nivel más bajo en más de cuatro años, por el aumento de la volatilidad política a solo cinco días vista de la toma de posesión de Andrés Manuel López Obrador (Morena) como presidente y tras la nueva amenaza de cierre de la frontera de Donald Trump. El peso, por su parte, perdió algo más de un punto porcentual frente al dólar, una caída menos abrupta que en anteriores episodios de nerviosismo en los parques. En solo dos meses, el selectivo mexicano se ha dejado la quinta parte de su valor y cerca de un 15% desde la cancelación del nuevo aeropuerto de la Ciudad de México -una obra que ya llevaba un avance del 30%- tras un polémico proceso de consulta popular. P.C. AMLO, BMV, sistema financiero